

# Por vez primera se conmemoró el Día por la Defensa de la Salud Digna

Padres de Amelia Salazar, dirigentes y parlamentarios llegaron hasta el frontis del Van Buren para exigir premura en proyectos como el nuevo hospital y también evaluar posibilidades en exhospital Naval de Playa Ancha.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**T**al como se había adelantado a inicios de esta semana, este viernes se conmemoró por primera vez, a propósito de la puesta en marcha de la normativa legal, el Día Nacional por la Defensa de la Salud Digna, conmemoración que no solo recuerda lo sucedido con Amelia Salazar, la pequeña de un año de vida que falleció tras no poder acceder a una cama pediátrica, sino que también se presenta como una instancia para reflexionar sobre la necesidad de una mejor atención en el sistema público.

Considerando lo anterior, los padres de la pequeña, Mauricio Salazar y Camila Jorquera, en compañía de dirigentes gremiales y parlamentarios de la zona llegaron ayer hasta el frontis del hospital Carlos Van Buren de Valparaíso para “defender la salud digna y pública”.

“Es importantísimo que el Estado de Chile ponga un acento importante en la entrega de recursos y en la mejora de gestiones en este hospital, que es algo que sus trabajadores y los usuarios hemos venido denun-



AUTORIDADES CREEN QUE ES CLAVE PLANTEAR COMO OPCIÓN EL EXHOSPITAL NAVAL DE PLAYA ANCHA.

ciando, nosotros por lo menos, hace más de siete años con la muerte de nuestra hija”, reflexionó, en primer lugar, Camila Jorquera.

Por su parte, Mauricio Salazar, comentó que “nosotros venimos del cerro Las Cañas, el cual a 12 años del megaincendio, todavía no se reconstruye, entonces Valparaíso tiene dolores tremendos, como fue con Amelia. Necesitamos hoy día que todas las autoridades se pongan a disposición, que hagan una línea de trabajo para mejorar la situación de salud en Valparaíso; hoy día hay

una demanda sentida por parte de la comunidad, de los trabajadores, que es la recuperación del Hospital Naval que hoy día está abandonado en Playa Ancha, hospital que cuenta con todas las condiciones para poder mitigar lo que está sucediendo acá”.

#### ASPECTO LEGAL

En el aspecto legal, presente también en el lugar, Francisca González, parte del staff de abogados que ha apoyado a la familia Salazar, explicó que “nosotros presentamos una querrela criminal para poder investi-

gar y determinar el delito; el delito se persigue contra una persona natural, en este caso contra la doctora”.

Por otro lado, “iniciamos una acción civil, que es la demanda que se presentó en el Tribunal de Valparaíso, demanda que ya tiene su sentencia en primera instancia en la Corte de Apelaciones, que nos dio el favor, y ahora estamos en la Corte Suprema esperando la admisibilidad”.

#### PROYECTOS

En otra arista, a propósito de los proyectos que se están barajando en Valparaí-

**7** años han pasado desde que Amelia Salazar Jorquera falleció tras no poder acceder a una cama pediátrica.

so en esta materia, tales como la construcción del nuevo hospital Van Buren, el diputado Jorge Brito (FA), refirió que “este año es primera vez que hay 10 mil millones de pesos destinados en el presupuesto del año para la compra de

los terrenos, en Fronza, donde ya dejó de funcionar la automotora para luego pasar a ser parte del nuevo hospital”.

Sobre la posibilidad de abrir diálogo con las Fuerzas Armadas para barajar opciones en Playa Ancha, Brito reveló que “yo he estado en múltiples reuniones con la Armada de Chile solicitándoles que dispongan del exhospital Naval, donde ocurrió el primer trasplante de corazón en Chile en manos del doctor Kaplan, y que hoy es bodega y oficina administrativa de la Armada”.

Y aseguró: “La Armada está a disposición y solo necesitamos que el Ministerio de Salud, mediante el Servicio de Salud, tenga la disposición para acoger este recinto”.

En esa misma línea, el diputado Luis Cuello (PC) aseveró que “entiendo que acá faltan voluntades para que eso se concrete. Si hay un espacio que hoy día tiene condiciones sanitarias para poder descomprimir la demanda que es lo que hace falta, esperemos que eso también se exprese en voluntad bien concreta y con plazos definidos, porque eso, hasta ahora, no lo hemos visto”.